



町田市立町田第三中学校

三中 News

第15号

令和5年 12月25日 発行

町田市本町田1853番地
電話 042(722)6095
FAX 042(721)4386
ホームページもご覧ください。

<http://www.machida-ky.ed.jp/j-machida3/>

「町田第三中学校」で検索

二学期を振り返って

12月25日(月) 終業式校長講話

【明日から冬季休業期間 二学期を振り返ろう】

おはようございます。今日で二学期が終わります。明日からは15日間といういつもより少し長めの冬休みが始まります。三年生の中にはすでに高校の合格通知を手にした人もいます。おめでとうございます。これから受験も本番を迎える人がほとんどです。1・2年生の皆さんも、あと1年又は2年たつと同じ境遇に置かれます。毎年下級生が3年生に対して激励の言葉とプレゼントを贈る行事も3学期には控えています。こういった直接の応援の機会ももちろんそうですが、皆さんが健康な生活を送ることで抵抗力を高め、校内に感染症などを持ち込まないことも立派な応援のひとつです。どうか誇れる先輩たちが、ベストを尽くせるよう受験を団体戦で乗り切っていく、これを三中の伝統にしていってください。

さて、2023年もあと少しで過ぎようとしています。今年は皆さんにとってどんな年だったでしょうか。それでは今から30秒間時間をとりますので、静かに目を閉じて今年一年間を振り返ってみてください。(30秒) はい、静かに目を開けてください。楽しかったこと、うれしかったこと、腹が立ったこと、悲しかったことなど、様々な思いが頭の中に思い浮かんだことと思います。プラスの思いになるできごとばかりであるに越したことはありませんが、人間万事塞翁が馬、つまりよいことばかりも続かないし、悪いことばかりも続かないという故事成語もあります。マイナスの思い出ばかりだった人は、2024年がよくなるように、プラスの思い出が多かった人は、油断せず、さらによりよい年にできるよう、努力していきましょう。そして、三中の共通目標である「自分」「相手」「時間」「もの」「礼儀」の五つを大切にできたかどうか。これについても振り返り、できなかった点や足りなかった点を改善していってください。

【節度とモラル】

今日は二つの話をします。ひとつは「節度とモラル」、もうひとつは「読書の楽しみ」についてです。まず「節度とモラル」についてお話しします。学校が楽しい、授業が楽しいのは、皆が「ルール」を守るという前提があつてのことです。勝手に立ち歩いたり、忘れ物をしたり、遅刻をしたり、つまりルールに違反する人が多いクラスでは、授業が楽しく感じられないはずで、ところが残念ながらこれを守っていない人がいる。中には勇気をもって注意をしてくれる人がいたにも関わらず、その人に失礼な態度をとってしまった人もいます。このように授業ではルールを守ることが大切ですが、人間関係ではもっとそれが大切です。人間関係のルールの場合、節度とかモラルとも呼ばれます。幼い子供は、相手が傷つくとか場の空気とかは関係なしに、思ったことを口にしたり行動したりしてしまうことがあります。そしてその言葉は残酷に感じることもすらあります。通常は周りの大人によって注意され、言ってよいこと悪いことの判断力が養われていくものです。ところが、残念なことにまだその判断力が足りず、心ないことを口にして、人を傷つけてしまった事例がありました。それを一緒になって笑ったり放置したりすれば、それもいじめですね。先生は、学校に皆さんが笑顔で安心して通ってくれることを何より望んでいます。ぜひ三中からいじめをなくし、節度とモラルを大切にしていってください。

【読書の楽しみ】

次に読書についてです。朝読書の時間に校内を回っていると、うれしいことに多くの方が読書に没頭しています。ところが若干ですが、本も開かず机に突っ伏していたり、こそこそと宿題を写していたりする人もいます。同じ本を読んでも、中学生のときに心に染み込んだものが、大人になって全く感動を感じられないことはよくあります。10代の感性は10代のときにしか存在しないものです。読書の効能はいろいろありますが、心を成長させることが一番大きな効果です。読書によって主人公の悩みや失敗、成功体験を共有することができれば、想像力をたくましくすることができます。想像力は皆さんがつらいとき、苦し

いときにも勇気や笑顔を与え助けてくれます。心を豊かにして成長させるためにも、ぜひ読書に励みましょう。そしてお互いに心を動かされた本を勧め合いましょう。2024年はぜひ読書の年にしていってください。

【困ったとき、悩みがあるときには一人で悩まないで相談を】

最後に長期休業期間中の相談先についてお話をします。1学期終業式でもお話をしましたが、相談先の宛先が印刷された紙が配られ皆さんが冬休み中に持ち帰るクロムブックのブックマークにも、24時間相談できる相談先が登録されています。どうか、自分では解決できないと悩んでふさぎこむようなことがあったら、周りの信頼できる大人に、誰もいないときであれば、クロムブックに書かれた相談先などに相談してください。皆さんは、誰にも代わりのできない、大切な大切な存在です。ぜひ、悩んだときには、一人で悩まず誰かに相談してください。

それでは明日からの15日間を、それぞれ有意義に過ごし、1月9日には元気な姿で登校してくれることを期待しています。病気や事故に気を付けて、元気に過ごしてください。よいお年をお迎えください。

○表彰されました（11月30日（木）税の作文表彰式 12月18日（月）全校朝礼）

11月30日（木）、町田レンブラントホテルにおいて、税の作文・標語の表彰式が行われました。本校からは作文部門で東京国税局長賞（3年男子）、標語部門で町田間税会会長賞受賞生徒（2年女子）が表彰されました。三中は毎年、多数の受賞者を輩出しています。おめでとうございます！

12月18日（月）の生徒朝礼後、表彰式が行われました。おめでとうございます！！

- 【卓球部】 第3位（第七ブロック町田地区中学校卓球新人大会 団体の部）
※（卓球部は1月に行われる都大会に出場します！頑張ってください！）
- 【バスケットボール部】 第3位（中央大学杯スポーツ大会）
- 【バドミントン部】 優勝（町田市冬季大会）

12月3日（日）「第3回全国中学生創造ものづくり教育フェア 創造アイデアロボットコンテスト関東甲信越地区大会栃木大会」に本校3年男子が出場しました。1月には全国大会出場が決まっています。ぜひ頑張ってください！！

○学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました

本校の学校評価アンケートにご多用中にも関わらずご回答いただき、誠にありがとうございました。集計がまとまり次第、ご報告させていただくとともに、今後の学校運営に生かしてまいりたいと存じます。

○二学期もお世話になりました。

12月4日（月）から11日（月）までの間、三者面談が行われました。保護者の皆様におかれましては、ご多用にも関わらず来校していただき、誠にありがとうございました。ご家庭と情報を共有させていただく三者面談は、非常に重要な機会となっています。面談の結果をもとに、ますます褒めて伸ばす機会としたり、様々な課題を解決していくきっかけとしたりできれば幸いです。どうぞよろしくご願い申し上げます。

さて、2023年も残すところあとわずかとなりました。二学期も本校の教育活動に様々なご支援を賜り、教職員一同改めて御礼申し上げます。2024年が皆様にとりまして、明るい「戦」がたくさんとなるようお祈り申し上げます。

○夏季休業期間を安全に過ごすために

明日からの15日間は、部活動などでお子様も登校することもあるかもしれませんが、大半をご家庭で過ごすこととなります。

冬休み中の生活が三学期により影響を与えられるよう、規則正しい生活を送らせ、事故のないようご指導いただきますようお願い申し上げます。万一、不測の事態が起きましたら、12月29日（金）から1月3日（水）の年末年始期間を除きましては、8時15分から16時45分までの間に、学校（電話042-722-6095）にご一報ください。年末年始期間中に何か事件に巻き込まれたり事故に遭われたりした場合には、恐れ入りますが、警察等の関係機関にご連絡いただき、1月4日（木）以降に学校にご連絡いただきますようお願い申し上げます。